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Obras para correção de traçado da MG 050
somente em 2013, diz concessionária

Arquivo “JS 2014” Na quarta-feira passada (12/9), um aci-
dente que vitimou mãe e filha na MG-050,
km 387, chamou a atenção para a neces-
sidade de correção do traçado de curvas
sinuosas na rodovia. O assunto foi am-
plamente debatido após o ocorrido e co-
brado por cidadãos, que lembraram já ter

sido anunciada a correção de alguns tra-
çados ao longo da rodovia pela concessi-
onária responsável, a AB Nascentes das
Gerais. Segundo a empresa, há um pla-
nejamento a ser realizado com previsão
para 2023.
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Acidentes envolvendo motociclistas superam
demais  casos atendidos pelos bombeiros

Incêndio
assusta

moradores na
rua Maria Amélia

Vereadores
questionam e

secretária de Meio
Ambiente esclarece

sobre aterro sanitário

Município pretende vender terreno para dar
andamento em obras da Escola José Carlos Maldi

Prefeitura irá inaugurar Centro de
Atendimento de São Sebastião do Paraíso
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Sobre nota publicada na
coluna “Curtas”edição de 15/
09/18, recebemos a seguinte
nota:

Prezados,

Até a presente data, todas
as tratativas em relação a ins-
talação do Serviço Social do
Comércio (SESC-MG) em São
Sebastião do Paraíso, estão
caminhando da mesma forma
que da Universidade Federal de
Lavras (UFLA), ou seja, den-
tro do que foi pactuado.

A UFLA já enviou equipe de
engenharia civil, elétrica e hi-
dráulica, além, da equipe da
Pró-reitoria de Planejamento
(Proplag), composta por dire-
tores de patrimônio e convêni-
os e contadores. O resultado
das sondagens forçou a mudan-
ça nos projetos das fundações,
pois, eram esperados 15 metros
de profundidade para encontrar
sustentação, mas serão neces-
sários 40 metros, o que surpre-
endeu a todos e, lógico, impli-

• Dos Leitores •
cou em mais equipamentos e
tempo para a elaboração das li-
citações. Elas deverão estar no
Comprasnet até o fim de setem-
bro.

O SESC, conforme foi tra-
tado, está celebrando um con-
vênio com município para que
possamos manter até o dia 30
de dezembro deste ano, os pro-
gramas atuais como natação,
futebol e Vida Ativa e também
garantir aos usuários da Praça
de Esportes Castelo Branco
(PECB) a utilização do espaço
até a mesma data. Enquanto o
município estiver explorando o
espaço, o SESC MG fará as
medições técnicas e os estudos
na área de engenharia, para
que sejam iniciadas as obras de
reforma do espaço em janeiro
de 2019, conforme previsto.

Atenciosamente,

ULISSES ARAÚJO

Secretário Municipal de

Desenvolvimento Econômico

Sustentável

 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

SOBRE O SESC
Na edição de sábado passado esta coluna
questionou sobre andamento do SESC em
relação à Praça de Esportes Castelo Branco,
de vez que o assunto vinha sendo tratado
intensamente, e, desde a assinatura do contrato
de cessão daquela área, do município para o
Sesc, não mais foram divulgadas informações.

CONVÊNIO
Em comunicado enviado ao “Jornal do Sudoeste”
o secretário de Desenvolvimento Econômico
Sustentável, Ulisses Araújo esclarece que o
“Sesc está celebrando um convênio com
município para que possamos manter até o dia
30 de dezembro deste ano, os programas atuais
como natação, futebol e Vida Ativa e também
garantir aos usuários da Praça de Esportes
Castelo Branco (PECB) a utilização do espaço
até a mesma data”.

EM 2019
Diz ainda o comunicado que “enquanto o
município estiver explorando o espaço, o SESC
MG fará as medições técnicas e os estudos na
área de engenharia, para que sejam iniciadas
as obras de reforma do espaço em janeiro de
2019, conforme previsto”.

ACIDENTES
Preocupantes, é que se pode dizer sobre
números constantes no relatório encaminhado
à Câmara Municipal pelo 2º Pelotão de Bombeiros
Militares em São Sebastião do Paraíso, dando
conta sobre acidentes no município atendidos
por aquela corporação, e que estão em forma
crescente. Em 2016 foram 320 casos atendidos,
em 2017, 366 e, em 2018, até agosto, 181 casos.
Englobam acidentes relacionados ao trânsito de
maneira geral, mas motos, estão envolvidas em
pelo menos a metade destes lamentáveis
registros.

SOBRE AS CURVAS ...
E sobre as muitas curvas existentes na rodovia
MG 050 a quem se atribui ser uma das causas
de grande número de acidentes registrados,
muitos deles fatais, como ocorreu na última
semana quando mãe e filha morreram nas
proximidades da praça de pedágio próximo ao
acesso a Pratápolis, a concessionária AB
Nascentes das Gerais, respondeu o que o Jornal
do Sudoeste lhe perguntou, semana passada.

SÓ EM 2023
Segundo informa a concessionária “estão
previstas obras de correção do traçado horizontal
de curvas na MG-050, no trecho entre os km
386,45 e o km 388,70, região de Itaú de Minas.
O prazo para início destas obras, de acordo com
o cronograma da concessionária, é para o
primeiro semestre de 2023”, informou. O
acidente na última semana foi no km 387.

PERMISSÃO
Conforme consta em projeto de lei enviado à
Câmara, a Prefeitura afirma que quer concluir
as obras da Escola Municipal José Carlos Maldi,
até 2019. Esta foi uma das justificativas para o
pedido de aprovação de projeto de lei para
“desafetação” ou seja, permitir ao município
vender imóveis, e com isso conseguir recursos.
Os imóveis se localizam no Jardim Diamantina,
Jardim América e Califórnia Garden. Somente
com a venda de uma dessas áreas a previsão é
conseguir bufunfa em torno de R$ 1 milhão e
200 mil.

EXEMPLO
O estudante José Luiz Suelli Silva, de 14 anos,
do 9º ano vespertino da Escola Estadual de
Itamogi participa da pré-seleção para a 13ª
Olimpíada Internacional de Astronomia e
Astrofísica de 2019.  O adolescente realizou um
simulado no dia 9 para se familiarizar com a
plataforma e no dia 16 fez a primeira das três
provas online previstas. As outras duas estão
marcadas para os dias 7 e 28 de outubro,
também pela internet.

COM A PALAVRA,
OS SENHORES CANDIDATOS

É muita audácia do cro-
nista. Sobre tudo? Mas, pen-
sando bem, por aqui, em
Jacuí e região, para ficar só
com as notícias e intercor-
rências locais e regionais,
tem assunto de sobra para
um ou mais artigos. Em
Jacuí, por prioridade do au-
tor, revela-se um desenvol-
vimento devagar, mas obje-
tivo: o asfaltamento do pro-
longamento da Avenida José
Eduardo de Souza na saída
para Guaxupé, nossa cidade
vizinha, trouxe benefícios
para os moradores locais. Já
a Rua João Pessoa, entre as
confluências das ruas Eustá-
quio Campos e Padre Santo
Marini, e Praça Presidente
Vargas, necessita urgente-
mente de uma logística ur-
bana de engenharia de trân-
sito, ou seja: estacionamen-
to único numa mão da pista
de rolamento!

Providência simples, sem
custo adicional que dependa
de verbas extraordinárias,
oriundas de deputados, para
sua execução de imediato
(atenção PMJ/PM/DE-
TRAN), com placas de es-
tacionamento permitido. Já
nos trevos de entrada a nos-
sa cidade, seja vindo de São
Sebastião do Paraíso, BJDP
e Guaxupé, a falta de sinali-
zação do trânsito para os
nossos visitantes tem causa-
do incertezas e acidentes.
Agora, sobre a BR-265
(obra inacabada?!) no senti-
do JACUÍ/BJDP/ALPINÓ-
POLIS, cujo crédito é do
DNIT, não há mais nada a
declarar, solicitar, cobrar,
porque o óbvio é ululante.

O que falta, e é com mui-
ta vergonha e tristeza que
escrevo, é tão somente von-
tade política e providência
dos nossos representantes
parlamentares. Não dá mais
para conviver com a inope-
rância, ausência de ação das
autoridades competentes.

Em recente visita a nos-

BISEMANÁRIO DE CIRCULAÇÃO REGIONAL
Filiado: Adjori e Abrajori

GRÁFICA E EDITORA DR LTDA.
Av. Monsenhor Mancini, 212 - Sala 1 - Centro - Fone: (35) 3531.1897

CEP: 37950-000 / São Sebastião do Paraíso - MG
E-mail: jornalsudoeste@yahoo.com.br e jornalsudoeste@paraisonet.com.br

homepage: www.jornaldosudoeste.com.br
Editor e Diretor Responsável: Nelson de Paula Duarte - MT 08199

Diagramação: Vasco Caetano Vasco
REGISTRADO NO CARTÓRIO DE TÍTULO E DOCUMENTOS REGISTRO CIVIL

DAS PESSOAS JURÍDICAS SOB Nº 20 DO LIVRO B1 FOLHAS 024.
Impressão: Sangaletti Editora e Gráfica Ltda EPP - GRAFISC Gráfica e Editora

Rua Santa Isabel, 250 - Vila Isabel - São Carlos - SP - CEP: 13.570-790

Jornal do SudoesteEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTEEXPEDIENTE

Textos assinados são de responsabilidade de seus autores
e não refletem, necessariamente, a opinião do jornal.

sa cidade, meu fraterno De-
putado Federal Domingos
Sávio, mineiro e da região,
ficha limpa, e neste eu acre-
dito, precisamente em 05/09/
2018 - 9ª Feira de Negócios
de Jacuí - COOPERJAC,
declarou: "Fiz questão de
passar pela BR-265 e a fal-
ta de conclusão de menos de
10 km de asfalto é um ab-
surdo, ainda mais pela im-
portância turística da região
e ligação comercial com São
Paulo. Como presidente da
Comissão de Viação e
Transportes, estou compro-
metido, ao lado das demais
lideranças da região, para
que essa obra seja finalmente
concluída".

Sobre os Correios Jacuí,
esta sempre foi premiada
com os serviços de uma
Agência centenária, funcio-
nal, e o que está acontecen-
do no momento somente au-
toridades municipais têm a
explicação: por que o cida-
dão jacuiense, para postar
uma "simples carta", tem que
se deslocar a São Sebastião
do Paraíso? Fica caro, né?
Dá para você?

Peço venia para sair de
Jacuí e região e caminhar
pelo Brasil: "Podres pode-
res". Entre os grandes mis-
térios da existência humana,
ela própria, a existência, o
pensamento, a religião ou a
fé, o amor e o poder, o que
mais me espanta é a natu-
reza do poder político, não
pela sua necessidade, mas
pelo dos seus exercentes e
pela sua imensa fascinação.
O poder mortifica e preocu-
pa o homem "reto e pruden-
te", mas domina o ambicio-
so e o carente. (Sacha Cal-
mon - Advogado Tributarista
e Doutor em Direito Públi-
co).

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Sobre tudo

Luiz Tito

Segue patrocinando ofensas e bravatas inúteis a
campanha eleitoral, que nesta edição, de 2018, pro-
metia ser menos desgastante e degradante do que vem
sendo a atual.

Alcançados o PT e seus partidos aliados (MDB, PP,
PTB e outros) – primeiro, com o impeachment de Dilma
e, depois, com os louváveis efeitos do petrolão, pren-
dendo suas principais lideranças e empresários
apoiadores –, o que se imaginava é que, no prazo mais
curto a que foi reduzido o horário eleitoral gratuito no
rádio e na televisão, a participação do eleitorado se limi-
taria apenas a ouvir o show de promessas mentirosas
que na maioria das vezes marca as eleições. Mas não.

Primeiro ressuscitaram rótulos quase esquecidos de
tão velhos: esquerda e direita. Depois, a vigília contra o
comunismo, que come criancinha frita. Estão nas trin-
cheiras os que defendem o que se chama de “o intransi-
gente pensamento de direita” e, no lado oposto, os ou-
tros. Estes, os outros, são representados pelos comu-
nistas que querem implantar o chavismo venezuelano, o
castrismo cubano e a gula da China, acompanhados dos
jornalistas da Rede Globo, de algumas facções da igre-
ja, tudo liderado por Adélio Bispo, um psicopata cujo perfil
querem apresentar como o de um representante de tudo
que só a tal direita enxerga e combate. Só ela, que terá
doravante o monopólio do enfrentamento da corrupção,
das questões de gênero no ensino fundamental, da re-
muneração do trabalho da mulher, da legalidade do abor-
to, do uso de drogas, do porte e propriedade de armas
(do direito à propriedade também sou) etc., etc., etc.
Excluída a guerra contra a corrupção, que deveria ser o
repúdio de todos os brasileiros, são os demais os únicos
problemas do Brasil?

Não se viu, como bandeira de nenhum dos candida-
tos, o chamamento ao compromisso de se propor a re-
alizar a reforma da Previdência Social, cuja urgência
está na garantia de realização de todas as demais obri-
gações da União. Não haverá dinheiro para a educa-
ção, para a saúde, para a segurança pública, para a
manutenção e para os investimentos, ainda que míni-
mos, na infraestrutura viária.

Onde estão os candidatos que se comprometerão
com a reforma política, para varrer do cenário o lixo em
que se transformou o quadro partidário brasileiro? A
que reforma tributária se propõem partidos e candida-
tos a quaisquer cargos, que poderá gerar o aumento
da produtividade e da competitividade de nossos pro-
dutos industriais e de nosso agronegócio? O modelo
de educação que temos é o mesmo que imaginam nos-
sos candidatos para darmos cidadania a nossas crian-
ças? Alguém lembrou a eles que em países emergen-
tes se investe 4% do PIB e se têm incomparáveis resul-
tados, especialmente com os do Brasil, que investe
numa educação sofrível 6% de seu PIB? Ou vamos fi-
car apenas na denúncia dos livretos que falam da se-
xualidade infantil? Cadê a coragem dos bravos candi-
datos para abordar frontalmente a reforma do setor
público, que consome cifras impagáveis, porque seus
salários e privilégios são produto de articulações crimi-
nosas de muitas décadas passadas? Militares vão se-
guir se aposentando aos 49 anos e, no caso das For-
ças Armadas, deixando aposentadorias para suas filhas,
das quais centenas não se casam no civil para não per-
der suas pensões?

Gritem, senhores candidatos. Protestem. Esta hora
é de vocês.

(O Tempo, 18/09/18)

OPINIÃO
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Por João Oliveira

Na quarta-feira passada
(12/9), um acidente que viti-
mou mãe e filha na MG-050,
km 387, chamou a atenção
para a necessidade de corre-
ção do traçado de curvas si-
nuosas na rodovia. O assunto
foi amplamente debatido após
o ocorrido e cobrado por ci-
dadãos, que lembraram já ter
sido anunciada a correção de
alguns traçados ao longo da
rodovia pela concessionária
responsável, a AB Nascentes
das Gerais. Segundo a empre-
sa, há um planejamento a ser
realizado com previsão para
2023.

"Estão previstas obras de
correção do traçado horizon-
tal de curvas na MG-050, no
trecho entre os km 386,45 e o
km 388,70, região de Itaú de
Minas. O prazo para início
destas obras, de acordo com
o cronograma da concessio-
nária, é para o primeiro semes-
tre de 2023", informou a Nas-
centes. De acordo com a em-

presa, de janeiro a agosto de
2018, houve uma redução de
6% no número total de aciden-
tes no Sistema MG-050/BR-
265/BR-491, quando compa-
rado ao mesmo período do ano
anterior. "Foram registrados
650 acidentes contra 694 aci-
dentes em 2017".

O acidente que vitimou
mãe e filha, semana passada,
foi registrado no km 387.

Conforme as Nascentes,
para reduzir a ocorrência de
acidentes na MG-050, a con-
cessionária desenvolve estu-
dos com análises de boletins
de ocorrências da Polícia Mi-
litar Rodoviária para identifi-
car os pontos críticos de aci-
dentes. "Este estudo - Plano
de Segurança da Rodovia
(PSR) - prevê, além do diag-
nóstico dos acidentes, solu-
ções relacionadas à operação
da rodovia e engenharia para
reduzir as ocorrências em tre-
chos específicos que apresen-
tem estatísticas desfavorá-
veis", explica a empresa.

Ainda, conforme a Nas-

Obras para correção de traçado da MG 050
somente em 2013, diz concessionária

Por João Oliveira

Relatório encaminhado à
Câmara Municipal pelo 2º Pe-
lotão de Bombeiros Militares em
São Sebastião do Paraíso a pe-
dido da presidência da Casa
revelou que, mais da metade
dos acidentes atendidos pela
corporação no município são
de casos envolvendo motos. O
número de acidentes vem em

uma crescente: em 2016 foram
320 casos atendidos, em 2017,
366 e, em 2018, até agosto,
181 casos. O número diz res-
peito além de casos envolven-
do motos, também bicicletas,
caminhão, carro e caminhone-
te, atropelamento e demais aci-
dentes.

Na última sessão da Câma-
ra do mês de agosto (27/8), a
questão dos acidentes no mu-
nicípio foi amplamente discu-

Acidentes envolvendo motociclistas superam
demais casos atendidos pelos bombeiros

tida após um empresário vir a
ser vítima fatal de um acidente
ocorrido em um cruzamento na
avenida Dárcio Cantieri. Vere-
adores falaram sobre a urgen-
te necessidade de municipalizar
o trânsito em Paraíso e critica-
ram a forma como o condutor
paraisense tem se comportado
em vias públicas no município.

Conforme os números, dos
320 acidentes no trânsito em
2016, 156 tiveram envolvimen-

to de motociclistas; Em 2017,
dos 366 casos atendidos pelos
bombeiros, 190 foram aciden-
tes com motos e, em 2018, dos
181 registros, quase a metade,
também, teve envolvimento de
motos.

Segundo Morais, os dados
devem ser utilizados para es-
tudo a fim de encontrar solu-
ção comum para frear o cres-
cente número de acidentem em
Paraíso.

centes, há o Plano de Gestão
Social (PGS), que desenvolve
diversas atividades de
conscientização e educação
no trânsito ao longo do ano
para motoristas e para as co-
munidades cortadas pela via,
além de capacitações em es-
colas sobre trânsito e cidada-
nia. A empresa destacou tam-
bém que diversas obras já fo-
ram realizadas entre os muni-
cípios de Passos a São Sebas-
tião do Paraíso.

Entre essas obras citadas
pela concessionária está a du-
plicação de 4,4 quilômetros;
21,1 quilômetros de correções
de traçado; 44,7 quilômetros
de terceiras faixas; 4 interse-
ções (dispositivos de acesso e
retorno à rodovia); 1 passa-
gem inferior de veículos e pe-
destres; 2 viadutos; 4 passa-
relas e 42,2 quilômetros de
acostamentos.

Ainda, de acordo com a
empresa, neste trecho estão
em andamento ainda a implan-
tação de 0,9 quilômetros de
duplicação, 1 obra de interse-

ção e 1 passagem inferior de
veículos e pedestres. "Para os
próximos anos, neste mesmo
trecho, estão previstas a exe-

Equipe técnica-administra-
tiva da Universidade Federal de
Lavras (UFLA), composta por
superintendente de planejamen-
to, contadores, diretor de con-
vênios, assessor de planeja-
mento e diretor de patrimônio,
esteve em São Sebastião do
Paraíso para tratar  dos pro-
cessos burocráticos da implan-
tação do câmpus no município.

Acompanhados pelo pre-
feito Walker Américo Oliveira
e pelos secretários municipais
Ulisses Araújo, de Desenvol-
vimento Econômico, e Maria
Ermínia Preto de Oliveira
Campos, de Educação, técni-
cos da UFLA foram às insta-
lações do Anexo I, na Lagoi-
nha, espaço que será disponi-
bilizado para que a Universi-
dade inicie as atividades do
câmpus em Paraíso. A Prefei-
tura está avaliando alguns lo-
cais para realocar a pré-esco-
la municipal que atualmente
funciona no prédio.

No Jardim Mediterranèe, na
área cedida pelo município, o
superintendente de planejamen-
to da UFLA, Luiz Paulo
Brianezi Valim explicou que por
se tratar do primeiro câmpus
fora de Lavras, a equipe técni-
ca vem realizando um estudo e

Equipe da UFLA inicia processo
burocrático para implantação

do câmpus em Paraíso

buscando informações junto a
Universidade Federal de
Alfenas (UNIFAL), para saber
como se dá a troca de infor-
mações entre o campus e a
matriz. A UNIFAL já tem câm-
pus instalados em Varginha e
Poços de Caldas, e UFLA pre-
tende se inspirar no modelo
utilizado por ela.

Outro objetivo da vinda da
equipe da UFLA a Paraíso foi
para dar início aos trâmites
burocráticos na Receita Fede-
ral e Estadual, com a criação
do CNPJ, e no setor de arre-
cadação do município.

“Estamos muito felizes por
acompanhar o desenvolvimen-
to do processo de instalação de
um câmpus universitário tão
importante em nosso municí-
pio. Contadores e demais mem-
bros da equipe administrativa
da UFLA ajustaram com a ge-
rência de arrecadação da Pre-
feitura o procedimento que o
município deve adotar para re-
ceber de forma mais célere o
ISS que irá incidir sobre as
obras do campus. Além do im-
pacto econômico no comércio,
no setor de serviços e no ramo
imobiliário, que acontecerá em
virtude da chegada da UFLA,
o nosso município também

passará a arrecadar mais im-
postos”, salientou o prefeito
Walker Américo.

O diretor de convênios da
UFLA, Fábio Lasmar, o prefei-
to Walker e o secretário muni-
cipal de Desenvolvimento Eco-
nômico trataram também dos
últimos detalhes do convênio
que será celebrado entre o
município e a Universidade para
cessão do Anexo 1, para o iní-
cio das atividades já no próxi-
mo ano.

“Cumprimos uma nova
uma etapa para a implantação.
Recebemos a equipe adminis-
trativa, que ainda não conhe-
cia os espaço onde hoje é da
UFLA e nem a área que será
cedida provisoriamente para o
início das aulas. Na semana
passada recebemos os enge-
nheiros, que fizeram toda a
análise de solo e esgotamento
sanitário, também da parte de
abastecimento de água e ener-
gia elétrica. De acordo com os
levantamentos realizados, as
instalações estão em perfeito
estado, não precisando de no-
vos investimentos, mas apenas
adequações ao projeto do
campus”, finalizou o secretá-
rio municipal Ulisses Araújo.

(Ascom Prefeitura)

Reprodução

Arquivo

cução de: 7 quilômetros de
duplicações; 2,7 quilômetros
de terceiras faixas; cinco in-
terseções (dispositivos de

acesso e retorno à rodovia); 1
passagem inferior de veículos
e pedestres; dois viadutos e
duas passarelas", finaliza.

Arquivo “JS 2014”
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FACADA NA DEMOCRACIA
Político “dar facada” é uma piada. Tomá-la, porque professa
esta ou aquela ideologia, é um sinal claro de que nossa
democracia claudica, é vacilante, está em seus estertores.
Por isso quando se fala em eventual intervenção militar não
se está dedicando histórias à carochinha ou contando pilhérias
em mesa de bar. Se a coisa desanda, voltamos à quartelada,
muito comum no Brasil até o AI-5. Os culpados da revolução
(ou do golpe) militar de 1964 somos nós. Não soubemos
viver democraticamente como civis e pusemos em risco a
segurança de nosso sistema constitucional, como já
houvéramos feito antes, com o tenentismo, o Estado Novo,
Getúlio Vargas, etc... Éramos uma republiqueta de bananas.
Desde a Constituição Cidadã de 1988 nos tornamos um país
democraticamente forte, até que.... o que aconteceu? Quem
chegou e desvirtuou nossas igualdades, quem colocou pobres
contra ricos, negros contra brancos, gentio contra minorias
étnicas, héteros contra homossexuais? Quem foi que
entrincheirou a sociedade brasileira?

INCITAÇÃO AO ÓDIO
Bolsonaro não é causador da facada que sofreu. Pelo
contrário, burro quem tentou mata-lo, porque o tornou um
mártir e aumentou-lhe as chances de envergar a faixa de
presidente da República no próximo primeiro de janeiro. Não
se pode medir o caráter ou a ideologia de um político pelas
piadas que conta ou pelos preconceitos que nutre. Isso é
muito pouco, convenha-se. Quem lê boa filosofia sabe que
preconceitos todos temos, alguns embasados em experiências
pessoais, conhecimentos empíricos, estatísticas, tradições
familiares e culturais, etc... Os políticos “politicamente
corretos” evitam exteriorizar suas teimosias e inconformismos
polêmicos. Bolsonaro, não, fala o que pensa, doa a quem
doer. Não se gaba disso, tampouco procura corrigir, porque
é sua característica mais cativante aos olhos do eleitorado.
Ele não só é honesto por não ser corrupto. É honesto por
dizer o que pensa, sem papas na língua, sem medo de
arregimentar repulsa de grupos adversários, com um grau
de reprovação inusitado e que não o incomoda. Não se incita
o ódio quando se pensa diferente. Ninguém merece ser
assassinado porque é de direita, esquerda ou centro. A facada
que o candidato Jair Bolsonaro tomou nos fere a todos, porque
mostra que ainda nos habita aquele complexo de vira latas
que abominava a Nelson Rodrigues. Ainda somos um povinho
com um pé na republiqueta de bananas que já fomos e que
um dia poderemos voltar a sê-lo.

POR QUÊ?
Não sou adepto de teorias da conspiração. Não acho que o
idiota que feriu Jair Bolsonaro trabalhava para alguma célula
terrorista clandestina ou deu facadas a mando de algum
político ou partido de extrema esquerda obviamente avesso
aos ideais do político a que se tentou matar. Como juiz criminal,
sou expectador privilegiado de várias investigações criminais
misteriosas e com desfechos surpreendentes e sei que muitas
vezes crimes têm explicações insidiosas e intrincadas. Mas
também delitos há com motivações grosseiras, simples e que
dispensam maiores raciocínios e interlocuções. Para mim,
tem gente que mata simplesmente porque é mau, psicopata
ou acordou de mau humor. Cansei-me de assistir episódios
de sangue movidos por ímpetos inexplicáveis e estúpidos.
Lembro-me, por exemplo, de criminosos que trucidaram a
facada por causa de erro no troco, mataram a esposa porque
ela não fez a janta, deram tiros no trânsito porque foram
ultrapassados ou porque a pobre vítima buzinou para um
motorista menos atento e mais estúpido. Em síntese, pode
ser que o idiota da facada seja apenas isso: o idiota da facada.
Alguém que queria aparecer do pior jeito, talvez morto, para
a posteridade. Porque em vida e fazendo coisa boa já se tinha
visto que era um fracasso completo. Tem gente que mata
por isso: para aparecer, para virar manchete de jornal.
Parabéns, idiota da facada. Você conseguiu.

UNS CONTRA OS OUTROS
A distinção entre esquerda e direita não funciona mais no
mundo moderno, porque nossa cartilha política e ideológica
está cada vez mais igual, mais padronizada, e porque se visa
e se busca cada vez mais eficiência na administração pública
e menos palavrório, boas ideias mal executadas ou  filosofia
política de baixa qualidade, de botequim e pra boi dormir. Ou
seja, vale o sujeito que faz bem e honestamente pelo povo,
seja de qual ideologia for. Agora, a imprensa polariza essa
besteira de que o candidato X é “de esquerda” e por isso
quer engessar o mercado com estatais e manter uma política
cara de assistencialismo social, enquanto Y é “de direita”,
porque luta contra o aborto e a favor da cura gay e acha que
mulheres devem receber menos do que homens... Bem.
Deturpa-se tudo, criando um nicho de ódios que deflagra
vendetas assiduamente incensadas nas redes sociais, as
verdadeiras e virulentas favelas de calúnias. Todo mundo é
repórter e todos contribuem para a desarmonia e para o
incentivo ao ódio. Isso tem que parar, e rápido. Nossa
democracia e nosso ressurgimento da crise dependem que
nos unamos no próximo governo – seja de quem for. Senão,
viramos uma Venezuela.

O DITO PELO NÃO DITO.
“Faz parte da natureza das mulheres desprezar quem as ama
e amar quem as detesta”. (Miguel de Cervantes, escritor
espanhol, gênio).

Entretanto
Renato Zupo *

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação de
Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93, inciso I
a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a reserva legal
de cargos de pessoas com Deficiência / Reabilitados pelo
INSS. Requer habilidades manuais e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539 2300
com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2018.

No ano de 1997, na cidade
de Paris, estabeleceu-se que 22
de setembro seria o Dia Mun-
dial Sem Carro. Nesta data os
usuários das malhas viárias de
todo mundo são convidados a
deixar seus automóveis em
casa e experimentar formas al-
ternativas de transporte, se
locomovendo a pé, de bicicle-
ta, motocicletas ou em trans-
portes coletivos: rodoviários,
ferroviários, hidroviários, etc.
Mas de onde surgiu essa ideia?
O que há de errado com os
carros?

Na verdade o carro em si
não pode ser considerado um
problema, sendo um meio de
transporte muito útil e neces-
sário em diversas ocasiões. O
problema é o excesso de auto-
móveis nas malhas urbanas do
mundo inteiro. Antes da sua
criação, as pessoas costuma-
vam se locomover a pé, a ca-
valo, em veículos de tração
animal, ou de trem e navio
quando as distâncias eram mai-
ores.

As cidades eram projetadas
para os pedestres, que domi-
navam o cenário urbano.

Os carros surgiram no fi-
nal do século dezenove, mas a
sua popularização se deu no
início do século vinte. Possuir
um automóvel não representa-
va apenas facilidade e veloci-
dade de locomoção, mas era
um símbolo de modernidade,

O DIA MUNDIAL SEM CARRO
E A MOBILIDADE URBANA

liberdade e ascensão econômi-
ca e social. A publicidade, o
incentivo governamental às
montadoras e o investimento
em infraestrutura viária para
veículos automotores promo-
veu uma grande mudança no
cenário urbano: as cidades dei-
xaram de ser dominadas pelos
pedestres e foram invadidas
pelos automóveis.

Na década de 1970 o mun-
do se deparou com graves pro-
blemas decorrentes desta mu-
dança: a crise do petróleo apon-
tou para o risco da dependên-
cia de combustáveis não
renováveis. Somaram-se a este
fato os crescentes congestio-
namentos, os aumentos no nú-
mero de acidentes e da polui-
ção fazendo com que, já na
década de 1990, o automóvel
passasse de “mocinho” a “vi-
lão”. Desde então várias medi-
das, como a criação do Dia
Mundial Sem Carro, tem sido
adotadas para incentivar o uso
dos outros meios de transpor-
te disponíveis.

O Brasil adotou esta data a
partir de 2001, mas desde que
foi promulgado o Código Bra-
sileiro de Trânsito em 1997, no
dia 25 de setembro, celebra-se
o Dia Nacional do Trânsito.  E
entre os dias 18 e 25 de setem-
bro estabeleceu-se a Semana
Nacional de Trânsito, quando
são realizadas ações educativas
com o objetivo de conscientizar

a população da importância de
se promover mudanças na
mobilidade urbana, visando
principalmente à segurança dos
usuários nas vias. O tema es-
colhido pelo CNT para ser tra-
balhado este ano é “Nós So-
mos o Trânsito”.

Os acidentes de trânsito são
a maior causa de morte entre
os brasileiros, colocando o
país entre os campeões deste
triste ranking: mais de 40.000
óbitos por ano. A grande maio-
ria dessas tragédias envolve
automóveis, sendo os pedes-
tres e ciclistas as vítimas mais
frequentes e a imprudência a
principal causa. Sem contar os
outros milhares de vítimas que,
embora não venham a óbito,
carregam graves seqüelas pelo
resto da vida.

Todos nós: pedestres, ci-
clistas, motociclistas, moto-
ristas, precisamos fazer nos-
sa parte, conhecendo e res-
peitando as leis de trânsito,
entendendo que esta é a úni-
ca maneira de garantir a nos-
sa segurança e a dos demais
usuários das vias. Todo e
qualquer desrespeito a estas
regras, por mais insignifican-
te que possa parecer, põe em
risco a vida.

A melhoria da mobilidade
urbana passa impreterivel-men-
te pela diminuição dos automó-
veis na malha urbana e pela ra-
cionalização dos deslocamen-

tos: indo a pé quando as dis-
tâncias forem curtas, de bici-
cleta quando forem médias e
usando os transportes coleti-
vos sempre que possível. Além
de resultar em fluidez e segu-
rança no trânsito, esta substi-
tuição terá impacto positivo na
saúde, na economia e na
sustentabilidade, através da di-
minuição do sedentarismo, da
poluição e do consumo de com-
bustíveis.

O Dia Mundial Sem Carro
é apenas uma das muitas inici-
ativas que tentam resgatar a
principal função de convívio do
espaço público, perdida ao lon-
go do século vinte, valorizan-
do o pedestre, abrindo espaço
para meios de transporte não
motorizados, como a bicicleta
e promovendo qualidade de
vida.

ERIKA MOREIRA COELHO
Arquiteta, Urbanista

e Paisagista.
CAU 203764-5

A equipe do CAT/ACISSP/
UNAERP disputou, sábado dia
15, na RECRA (Ribeirão Pre-
to) a sétima etapa do torneio
regional da FAP. A equipe ob-
teve excelentes resultados,
conquistando, todas individu-
ais  84 medalhas de ouro, 60
medalhas de prata e 48 de
bronze. As medalhas conquis-
tadas na categoria  Absoluto
geral foram 25 de ouro, 21 de
prata e 17 de bronze.

Competiram no torneio, 17
entidades com um total de 366

Natação do CAT/ACISSP/UNAERP  conquista
84 medalhas de ouro no Regional da FAP

atletas, de vez que não era es-
perado esse número de atletas,
devido a vários torneios mar-
cados na mesma data, pois os
torneios da 5ª região sempre
contam com mais de 500 par-
ticipantes.

Os atletas do CAT/ACISSP/
UNAERP, atingiram excelentes
desempenhos, alcançando seus
recordes e ainda demonstraram
uma ótima performance. Após
a conquista sendo a equipe cam-
peã dos Jogos regionais, os atle-
tas participaram do torneio dos

Pampas , onde os melhores atle-
tas foram selecionados através
de uma disputa interna. Os  que
se destacaram ganharam a
oportunidade de passar uma se-
mana na universidade na cidade
de Guarujá, onde terão a opor-
tunidade de treinar, conhecer a
universidade, treinar no mar,
além dos passeios pelas praias.

A equipe  CAT/ACISSP
teve o privilégio de ter como
selecionado um de seus atletas,
Vinicius Vara, que após a con-
quista do campeonato, estará

durante essa semana em
intercambio com a universida-
de de UNAERP/ Guarujá.

A técnica Silmara relata que
está satisfeita e orgulhosa pelo
desempenho dos atletas do
CAT/ACISSP, que sempre se
destacaram em torneios, regi-
onais, paulistas e brasileiros.

Segundo informações da 5ª
região da Federação Aquática
Paulista, a equipe UNAERP/
CAT/ACISSP e parceiros, é
hoje a única equipe universitá-
ria do país.

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de

aniversários, comemorações.
Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO DUARTE

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.

Clínica, toques, partos,  vacinações
contra brucelose e GTAs. Eutanásia

em grandes e pequenos animais.
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Um incêndio registrado
no início da manhã desta se-
gunda-feira (17/9), por volta
das 10h20, destruiu parte de
um quarto em uma residên-
cia situada rua Maria Amélia,
próxima ao bairro Nossa Se-
nhora Aparecida.

Apesar do susto, não ha-
via ninguém na casa e bom-
beiros chegaram a tempo de
controlar o fogo que, segun-
do suspeitas, teria sido pro-
vocado por uma vela acesa.

Na residência moram

Incêndio assusta moradores
na rua Maria Amélia

uma idosa, de 73 anos, e seu
neto, de 32, que não esta-
vam no local no momento do
incidente. Quando chegaram
ao local, bombeiros arrom-
baram a porta pensando que
pudesse haver alguém em
meio às chamas, o que não
foi constato.

A suspeita é de que uma
vela teria ocasionado o incên-
dio, já que não havia sinais de
curto circuito, e segundo in-
formações a idosa costuma
acender velas.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação, modalidade
Pregão nº 057/2018, Presencial, Processo nº 1222/2018, tipo Menor preço por Item. Obje-
to: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA, EXCLUSIVAMENTE ME, EPP OU MEI, PARA O
FORNECIMENTO DE EQUIPAMENTOS ODONTOLÓGICOS DESTINADOS Á MANU-
TENÇÃO DAS ATIVIDADES DO CEO (CENTRO DE ESPECIALIDADES
ODONTOLÓGICAS) COM ENTREGA IMEDIATA, PARA CUMPRIR AS EXIGÊNCIAS
DO PROGRAMA PMAQ-CEO, INTEGRANDO AS AÇÕES DA SECRETARIA MUNICI-
PAL DE SAÚDE. A abertura será dia 03 de Outubro de 2018, às 14:00 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações,
na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 17 de Setembro de 2018.
FERNANDA CRISTINA PEREIRA – Pregoeira.

Por João Oliveira

Deu entrada na Câmara na
sessão de (17/9), projetos de
lei do Poder Executivo visan-
do seja autorizada a desafeta-
ção de imóveis do município
situados no Jardim Diamantina,
Jardim América e Califórnia
Garden e aliená-los. Um deles,
na ordem de R$ 1,2 milhão, a
fim de obter este recurso que
de acordo com a justificativa
será utilizado para dar anda-
mentos em obras da Escola
Municipal José Carlos Maldi,

que está há anos com obras
paralisadas.

Conforme o projeto, os ter-
renos não estariam represen-
tando nenhuma finalidade ao
município, uma vez que a Pre-
feitura estaria gastando mão de
obra para a sua manutenção.
Com as venda de ambos, a Pre-
feitura alega que isto propicia-
ria aumento da arrecadação
municipal elevando a capacida-
de de investimento da adminis-
tração "proporcionando recur-
sos que sejam alocados em ati-
vidade de grande interesse da
cidade".

Município pretende vender terreno para dar
andamento em obras da Escola José Carlos Maldi

Em junho deste ano, o pre-
feito Walker Américo Oliveira
havia informado que as obras
na Escola Municipal José
Carlos Maldi seriam retomadas
e que necessário R$ 1,5 milhão
para concluir os trabalhos. No
novo processo, seria incluída
também para o prédio a ener-
gia fotovoltaica (solar) - esti-
mada em R$ 110 mil, com pre-
visão de entrega é para o pró-
ximo ano. Ainda no início de
2018, Walkinho, secretários e
vereadores visitaram o local da
obra paralisada há mais de sete
anos.

A intenção anunciada seria
entregar a obra até 2019. Se-
gundo informações da prefei-
tura, até 2015 já tinham sido
investidos R$ 2.410.096,38 na
construção. Com a retomada e
conclusão dos trabalhos, o pré-
dio terá dez salas de aula, audi-
tório, biblioteca, laboratório de
informática, repartições admi-
nistrativas e quadra poliespor-
tiva, além da inclusão da ener-
gia fotovoltaica para baratear os
custos com iluminação.

Os vereadores demonstra-
ram preocupação com a venda
destes terrenos, alegando que

recurso não seria suficiente
para concluir a obra que e, não
concluída, o município ficaria
com obra parada, sendo depre-
ciada, e sem um patrimônio
público. Jerominho disse que,
com a obtenção deste recurso,
o município poderia dar conti-
nuidade até que governo desti-
nasse verba que tem sido retida
pela atual gestão do Governo
do Estado.

"Acredito que dará tempo
do governo adequar esta dívi-
da que tem com os municípi-
os. A escola tem feito falta e
eu, que moro, perto, tenho vis-

to isto. A população tem cobra-
do. Não justifica um terreno
ficar ocioso e uma escola da-
quele porte parada", completou
o vereador.

O segundo projeto, na or-
dem de R$ 800 mil seria para
captação de recurso para cons-
trução de lóculos (comparti-
mentos verticais onde são de-
positados restos mortais) no
cemitério municipal e obras no
aterro sanitário. Após questio-
namento, projetos foram enca-
minhados para Comissão de
Finanças, Justiça e Legislação
para análise.

Por João Oliveira

Na próxima segunda-feira
(24/9), às 10h, a Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso irá
inaugurar do Centro de Aten-
dimento de São Sebastião do
Paraíso (CASSP), onde funci-
onava o antigo Posto de Servi-
ço Integrado Urbano (Psiu). O
novo espaço será voltado ao

atendimento do cidadão parai-
sense com serviços permanen-
tes e eventuais.

O local abrigará, entre os
serviços, a Coordenadoria de
Defesa do Consumidor (Pro-
con); Espaço para Mostras e
Interação com a comunidade;
escritório do Instituto Nacio-
nal de Colonização e Reforma
Agrária (Incra)

Prefeitura irá inaugurar Centro de
Atendimento de São Sebastião do Paraíso

Junta Comercial do Estado
de Minas Gerais (Jucemg);
Junta do Serviço Militar;

Ministério do Trabalho;
Ouvidoria Municipal; Sala dos
Conselhos e Sala Mineira do
Empreendedor.

“O prédio passou por re-
cente reforma, com o objetivo
de proporcionar melhores con-
dições de trabalho aos servido-

res e atendimento adequado à
população. O CASSP funcio-
nará de segunda a sexta-feira,
das 08h às 17h. O CASSP é a
contribuição da Prefeitura para
facilitar aos paraisenses aces-
so aos serviços públicos, tanto
os já instalados no prédio,
quanto os que possam vir di-
ante de demanda, por ser um
espaço bem localizado, mul-

tiuso”, informa comunicado da
Prefeitura.

CÂMARA
Vereadores foram convida-

dos a participar da inauguração
por meio de oficio,  lido na ses-
são de segunda-feira (17/9).

Os vereadores Marcelo de
Morais e Luiz Benedito de Paula
questionaram sê, com esta nova
inauguração, o escritório do Mi-

nistério do Trabalho passará a
emitir a carteira de trabalho. Se-
gundo Luiz de Paula, tem sido
feito pedido em Paraíso para
confecção em Poços de Caldas,
chegando a levar 40 dias para
ficar pronto o documento.

“Temos cobrado incansa-
velmente, já fomos ao local,
solicitamos ajuda a deputados,
mas nada foi resolvido.

Receita Federal notifica
devedores do Simples Nacional

Microempresas (ME) e
Empresas de Pequeno Porte
(EPP) devem ficar atentas para
não serem excluídas de ofício
do Simples Nacional por  mo-
tivo de inadimplência

As Microempresas (ME) e
Empresas de Pequeno Porte
(EPP) devem ficar atentas para
não serem excluídas de ofício
do Regime Especial Unificado
de Arrecadação de Tributos e
Contribuições devido pelas
Microempresas e Empresas de
Pequeno Porte (Simples Naci-
onal) por motivo de inadim-
plência.

De 10 a 12 de setembro
foram disponibilizados, no Do-

micílio Tributário Eletrônico do
Simples Nacional (DTE-SN),
os Atos Declaratórios Executi-
vos (ADE) que notificaram os
optantes pelo Simples Nacio-
nal de seus débitos previden-
ciários e não previdenciários
com a Secretaria da Receita
Federal do Brasil (RFB) e com
a Procuradoria-Geral da Fazen-
da Nacional (PGFN). Foram
notificados 716.948 devedores
que respondem por dívidas que
totalizam R$ 19,5 bilhões.

A contar da data de ciência
do ADE de exclusão o contri-
buinte terá um prazo de 30 dias
para a regularização da totali-
dade dos débitos à vista, em

parcelas ou por compensação.
O teor do ADE de exclusão

pode ser acessado pelo Portal do
Simples Nacional ou pelo Aten-
dimento Virtual (e-CAC), no sí-
tio da Receita Federal, mediante
certificado digital ou código de
acesso. O prazo para consultar
o ADE é de 45 dias a partir de
sua disponibilização no DTE-SN
e a ciência por esta plataforma
será considerada pessoal para
todos os efeitos legais.

Como os débitos com exi-
gibilidade suspensa não moti-
vam a exclusão do Simples
Nacional, aqueles débitos in-
cluídos no Pert-SN não cons-
tarão dos ADE de exclusão.

A pessoa jurídica que regu-
larizar a totalidade dos débitos
dentro desse prazo terá a sua
exclusão do Simples Nacional
automaticamente tornada sem
efeito, ou seja, o contribuinte
continuará no Simples Nacio-
nal não havendo necessidade
de comparecer às unidades da
Receita Federal para adotar
qualquer procedimento adicio-
nal.

Aqueles que não regulariza-
rem a totalidade de seus débi-
tos no prazo de 30 dias conta-
dos da ciência serão excluídos
do Simples Nacional com efei-
tos a partir do dia 1/1/2019.

(por Thaiene Riani)
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Fechando o mês de agosto de 2018,
o Colégio Galileu, orgulhosamente,
abriu as portas para a sociedade
paraisense apreciar e se divertir com a
espetacular Feira de Cientistas e Artis-
tas. Em sua 14ª edição, professores e
alunos do Fundamental I e II, juntamen-
te com a coordenadora Solange e as
diretoras Lúcia e Sílvia não mediram es-
forços para apresentar uma série de
eventos que emocionaram e surpreen-
deram a todos que por ali passaram
naquela noite mágica.

Com o tema "Lendo o mundo atra-
vés das artes", a feira proporcionou uma
viagem no tempo através da música, do
teatro, do cinema e da televisão. A aber-
tura com dezenas de Charlie Chaplin,
representados, graciosamente, pelos
alunos do 2º ano, cativaram todos os
presentes. Charlie Chaplin foi o grande
homenageado da noite. Ainda com rela-
ção ao cinema, alunos do 9º ano, res-
gataram não só a história do cinema em
São Sebastião do Paraíso, como tam-
bém a magia dos anos dourados do ci-
nema mudo e do cinema falado,
relembrando as maiores bilheterias de
todos os tempos, além da exibição, em
uma sensacional réplica de salas de ci-
nema dos anos 50/70, de curtas produ-
zidos pelos próprios alunos.

O teatro veio muito bem represen-
tado em vários segmentos. Os peque-
ninos do 3º ano encantaram com seu
Teatro de Fantoches, apresentando
toda a sensibilidade de "A Bonequinha
Preta". Os alunos do 6º ano trouxeram
a história do teatro e, devidamente ca-
racterizados, trouxeram para o público
o início de tudo: o Teatro Grego.

Não ficou de fora, também, o Teatro

Dell'Art - Elisabetano e Shakespea-
reano, magnificamente desenvolvido
pelos alunos do 7º ano.

Dona Benta abriu a sala de sua casa
localizada no famoso Sítio do Picapau
Amarelo para, juntamente com os alu-
nos do 4º ano, receber os visitantes e
apresentar a história através dos pro-
gramas infantis. A homenagem, eviden-
temente, foi para a adaptação feita pela
Rede Globo de televisão, nos anos 70/
80, do clássico infantil "O Sítio do
Picapau Amarelo" de Monteiro Lobato.

E finalmente ela: a música. Em sala
ambiente, a história da música de
seresta foi apresentada pelos alunos do
5º ano, os quais emocionaram os pre-
sentes com uma belíssima seresta.

"Quem não gosta de samba / bom
sujeito não é / é ruim da cabeça ou do-
ente do pé"! O samba, patrimônio
imaterial cultural do Brasil, empolgou o
público presente nas duas apresenta-
ções realizadas pelos alunos do 8º ano.
Em uma sala ambientando os famosos
pontos de encontro de grandes poetas
e sambistas, que levaram o ritmo para
o mundo todo, como Pixinguinha e Noel
Rosa, os pequenos sambistas conta-
ram um pouco da história desse ritmo,
genuinamente, brasileiro e, acompa-
nhados do grupo de samba Toque Sutil
entoaram sambas consagrados como
"Pelo Telefone", o primeiro samba gra-
vado no país, "Com que roupa eu vou?"
e de Adoniran Barbosa "Trem das
onze".

Aguardamos ansiosos pela edição
de número 15.

POR JOSÉ MAURO SILVA Professor de
Redação e  Literatura do Colégio Galileu

História do Teatro - O Teatro Grego - 6º ano Música - A história da música de serestas - 5º ano A história do cinema - Do cinema mudo ao cinema atual - 9º ano

Equipe Colégio Galileu Música - Samba Património Cultural

Imaterial do Brasil - 8º ano

Teatro do Renascimento - Teatro Dell Arte -Teatro Elisabetano - 7º ano

Música - A história da
música de serestas - 5º ano

Teatro de Fantoches
- A bonequinha preta - 3º ano

A história da televisão
(programas infantis que marcaram
a história da TV brasileira) - 4º ano

A história da televisão
(programas infantis que marcaram
a história da TV brasileira) - 4º ano Apresentação de Tributo a Charlie Chaplin - 2º ano

Colégio Galileu promove 14ª edição de Feira de Cientistas e Artistas
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

De grande importância tem
sido o mês de setembro com
tema que vem ao encontro a uma
estatística dura e real: 32 brasi-
leiros morrem por dia, vítimas
de suicídio. O Setembro Ama-

SETEMBRO AMARELO
Mês da Prevenção ao Suicídio

relo chega para derrubar tabus.
A bem da verdade quem tenta
suicídio está pedindo ajuda. E
falar, realmente é a melhor solu-
ção. Ter um apoio emocional é
de fundamental importância.

Um encontro aconteceu na
Escola Estadual Dr. Tancredo
de Almeida Neves na sexta (14/
9) no turno da manhã com os
voluntários do Centro de Valo-
rização à Vida da cidade de

Franca. Uma inciativa da Se-
cretaria Municipal de Desenvol-
vimento Social, através de sua
secretária Monica Nazar
Cerizza e equipe. Contou com
apoio da Secretaria Municipal

de Saúde e da própria Escola
Estadual com seu público de
jovens adolescentes, professo-
res, convidados.

Fica um lembrete de gran-
de utilidade: Se é assim que

você se sente... Preciso me
abrir. Não vejo saída! Ninguém
me escuta... Ligue 188 e rece-
ba apoio emocional de forma
gratuita de forma sigilosa a to-
dos que precisarem.

Participantes do Evento

Vice-governador de Minas
visita São Tomás de Aquino

O vice-governador de
Minas, Toninho Andrade,
esteve em São Tomás segunda
(10/9) no Sindicato, para um
encontro com peemedebistas
aquinenses e apoiadores do

partido. Na pauta do encontro
participou aos presentes sua
candidatura para deputado
federal e colocou-se pronto a
atender as demandas do
município reafirmando novas

parcerias com o prefeito José
Carlos Pimenta também do seu
partido, o MDB.

Andrade é um ferrenho
defensor para sanar a dívida do
Estado com os municípios

mineiros que chega a R$ 8
bilhões e foi justamente essa a
razão de ter se afastado do atual
governador. A reunião, mesmo
constatando essa realidade para
todos os prefeitos, foi pautada
na esperança de dia melhores,
com novos deputados, para
uma Minas Gerais mais forte,
segundo o pensamento dos
organizadores do encontro
político em São Tomás de
Aquino.

Vereador Dalmon Superbi, prefeito José Carlos Pimenta, vice-governador Toninho Andrade
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Por João Oliveira

Um projeto de lei de autoria
do Poder Executivo que dispõe
de "ratificação de termo aditivo
ao contrato de consórcio pú-
blico do consórcio intermuni-
cipal para o desenvolvimento
sustentável da região de São
Sebastião do Paraíso" gerou
amplo debate e críticas por
parte de vereadores na sessão
de segunda-feira (17/9). Vere-
adores alegaram não ter conhe-
cimento do contrato e critica-
ram a forma com o projeto foi
encaminhado à Câmara, além
de levantarem alguns questio-
namentos, entre eles a possibi-
lidade da criação de um impos-
to sobre o lixo produzido pelo
cidadão paraisense.

Segundo informou a secre-
tária municipal de Meio Ambi-
ente, Iara Borges, a ratificação
de termo de adição do consór-
cio seria para que o município
de Cássia também pudesse ser
integrado e que não existe ne-
nhum tipo de cobrança ao ci-
dadão paraisense sobre a
destinação de dejetos ao aterro

sanitário municipal. "Natura-
mente que os municípios con-
sorciados terão que pagar para
que lixo produzido por eles seja
operacionalizado pelo aterro
sanitário de Paraíso. O custo
que eles teriam no município
passaria para cá. Não existe
nenhuma cobraça para o cida-
dão paraisense", explicou a se-
cretária responsável pela pas-
ta.

De acordo com a justifica-
tiva do projeto, os vereadores
teriam conhecimento que esta-
ria em plena atividade o Con-
sórcio Intermunicipal para o
Desenvolvimento Sustentável
da Região de São Sebastião do
Paraíso, que tem por finalida-
de "destinar de forma correta
os rejeitos gerados pelos mu-
nicípios consorciados visando
a melhoria das condições de
saúde pública, meio ambiente
e qualidade de vida da popula-
ção". O presidente da Câmara
Municipal, Marcelo de Morais,
negou que ele e os pares teri-
am conhecimento sobre o as-
sunto.

Cidinha Cerize disse que

havia vários questionamentos
da Casa em relação ao aterro
sanitário de São Sebastião do
Paraíso que não foram respon-
didos, entre eles se o aterro
tem capacidade para receber
rejeitos de outros municípios.
"Nós sabemos que a manuten-
ção é cara, o consórcio pode-
ria ser uma forma de resolver,
mas tem etapas a serem reali-
zadas, inclusive estamos bus-
cando entender o que está
acontecendo, porque não sabe-
mos de nada", disse.

Vereadores demonstraram
preocupação em votar um pro-
jeto que, segundo alegaram,
poderia criar uma tarifa ao ci-
dadão. Marcelo disse que era
grave a situação. "Mandaram
um projeto para aprovarmos
um termo aditivo de um con-
trato que não conhecemos, um
contrato que esta Casa não
aprovou", criticou . O verea-
dor José Luiz das Graças, afir-
mou que a criação do consór-
cio seria para cobrar uma "taxa
do lixo" para o cidadão.

"A lei que trata disto geral-
mente é amarrada para dar con-

dições ao Executivo de fazer
esta cobrança. Pode ser que
não cobre de momento, mas ele
estará com um cheque em
branco para poder cobrar do
cidadão. Isto nós não aceitare-
mos. Além disto, a vida útil do
aterro está comprometida mais
da metade do tempo dele e ago-
ra trará resíduos de outros
municípios diminuindo mais
esta vida útil. Depois, onde será
construído outro aterro, de
onde virão os recursos para
isto", questionou.

O presidente da Câmara
disse também que "esperava
que a assessoria da Prefeitura
fizesse uma nota negando que
haveria alguma taxa do lixo;
estão pedindo para aprovarmos
ratificação de um termo que
não conhecemos. E se lá no
contrato estiver algo sobre taxa
de lixo", questionou.  Por fim,
Marcelo disse que enquanto os
vereadores não tomarem ciên-
cia do teor do contrato, a Câ-
mara não colocará o projeto do
Executivo em pauta.

MEIO AMBIENTE
Conforme reiterou a secre-

tária Iara Borges, não existe
nenhum assunto novo envol-
vendo o aterro e que todos os
vereadores tinham conheci-
mento de que o consórcio já
estaria funcionando. "Somen-
te Cássia não estava integran-
do ao consócio, era apenas
aguardar o momento de eles
aprovarem no município deles
essa operacionalização de seu
lixo por Paraíso. Não houve
nada de novo. Enquanto aos
municípios que já estão con-
sorciados, isto já está sendo
discutido há muito tempo",
disse.

Iara destacou que não se
trata de um "contrato", mas sim
um estatuto e um protocolo de
intenções. "Eles (vereadores)
têm conhecimento porque par-
ticiparam de reunião recente,
na Associação Comercial, in-
clusive reunião do consórcio
onde foi amplamente discutido
com todos os município e par-
ticipação dos vereadores. De-
pois tivemos um workshop
onde houve discussão dessas
questões", acrescentou a se-
cretária de Meio Ambiente.

"Eu não cheguei a me reu-
nir com eles tendo em vista que
o assunto foi muito discutido
em workshop, na Associação
Comercial e em outros locais",
disse. Iara esclareceu também
que a lei citada durante a reu-
nião, Lei nº1695 de junho de
2018 é uma lei do município
de Cássia que dispõe sobre au-
torização do município de
Cássia em participar do
consócio, tendo essa lei sido
aprovado pela Câmara Munici-
pal daquele município.

"Se Cássia não tivesse au-
torizado, o projeto não poderia
ter vindo para Paraíso. Não
houve nenhum erro. Inclusive,
seguimos todos os trâmites da
Secretaria de Estado de Cida-
des e de Integração Regional
(SECIR). Essa lei é de aprova-
ção em Cássia, e tem que sair
com o número da aprovação na
nossa aprovação, na de Jacuí
e na de todos os demais muni-
cípios consorciados. Se tives-
sem procurado a Semam, terí-
amos todas as informações
para passá-las adiante", com-
pleta.

Vereadores questionam e secretária de
Meio Ambiente esclarece sobre aterro sanitário

Vereadores falaram de criação de taxa do lixo, mas secretária de Meio Ambiente e prefeito negaram informação

Por João Oliveira

Vereadores aprovaram por
unanimidade em (17/9), a cri-
ação do Conselho Municipal do
Corpo de Bombeiro Civil e
Brigadistas Voluntários de São
Sebastião do Paraíso. O proje-
to, de iniciativa dos vereado-
res Sérgio Aparecido Gomes e
Vinício José Scarano Pedroso,
tem como objetivo amparar a
categoria e dar condições para

que eles possam atuar, por meio
de convênios, nas mais diver-
sas atividades a fim de ajudar
na promoção da paz e seguran-
ça no município.

O vereador Serginho falou
sobre a contribuição e impor-
tância do projeto para a cida-
de. Citou que inúmeros muni-
cípios do Brasil realizaram um
trabalho semelhante, criando
estes conselhos para dar con-
dições de trabalho a estes pro-

Câmara aprova criação de
Conselho Municipal de Bombeiro Civil

fissionais que atuam para con-
tribuir para promoção da segu-
rança. Destacou que o bombei-
ro civil "integra uma instituição
particular, não governamental,
não pode prestar serviços de
caráter público, mas em even-
tos particulares e específicos
em áreas delimitadas".

O atleta José Geraldo Sales,
o Xaropinho, fez uso da tribu-
na onde agradeceu a iniciativa e
disse que a categoria precisava

deste apoio. "A instituição está
vindo para somar, não quere-
mos tomar lugar de ninguém.
Faço parte desses muitos bom-
beiros civis que estão espalha-
dos pelo Brasil", disse. Ele ci-
tou ainda que quando participou
de corrida no Rio de Janeiro,
neste ano, além de médicos,
havia bombeiros civis do Rio de
Janeiro apoiando o evento.

"Senti muito orgulho, em
poder representar minha cida-

de e em ver como o bombeiro
civil está sendo usado. Estamos
aqui para somar com a popu-
lação, com o bombeiro militar
e o Samu. Não estamos fazen-
do um curso qualquer", desta-
cou.  Sales voltou a agradecer
o apoio da Câmara e disse que
eles estão preparados para dar
um suporte técnico para aque-
les que precisarem.

Após aprovação de parecer
favorável da Comissão de Fi-

nanças, Justiça e Legislação, a
pedido do vereador Jerônimo
Aparecido, o projeto foi vota-
do em primeira e segunda vo-
tação com dispensa de
interstício e encaminhado para
sanção do prefeito.

Conforme finalizou Vinício
Scarano, "vocês querem ser-
vir as pessoas, e quando há
esse desejo temos que dar con-
dições para que seja feito este
trabalho de maneira adequada".
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Retornou a Paraíso, em 1942, para
exercer o cargo de orientadora no Gru-
po Escolar Coronel José Cândido. Pos-
teriormente, aceitou transferência para
a cidade de Pouso Alegre, Sul de Mi-
nas, onde foi diretora do Grupo Esco-
lar Mons. José Paulino. Pela relevante
atuação nessa escola, recebeu um elo-
gio formal enviado por Noraldino Lima,

Luiz Carlos Pais

Natural de Goianases, distrito que
pertenceu ao município de São Sebas-
tião do Paraíso, no Sudoeste Mineiro,
Edmée Amaral Dias nasceu em 8 de
outubro de 1915. Filha de Mariana
Campos Amaral Dias, natural de Paraty,
Estado do Rio de Janeiro, e do fazen-
deiro João Antônio Dias. Sua mãe era
irmã do deputado José Luiz Campos
do Amaral Júnior, cujo nome está na
história política e social da cidade. Foi
alfabetizada por sua própria mãe, em
lições domésticas que despertaram
sua sensibilidade poética, assim como
de seu irmão Gabriel Amaral Dias e de
sua irmã Adelina Amaral Garcia.

Estudou no Colégio Paula Frassinet-
ti, de São Sebastião do Paraíso, onde
concluiu o curso normal, em meados da
década de 1930, período em que apri-
morou sua vocação poética e desper-
tou sua habilidade como engajada mes-
tra de primeiras letras. Na mesma épo-
ca, dirigiu um jornal escolar, escrito pe-
las estudantes do referido colégio, sob
sua liderança e entusiasmo cultural.
Após receber o diploma de professo-
ra, em 1936, exerceu o magistério na
vizinha cidade de Arceburgo, antes de
residir em Belo Horizonte, onde fez um
Curso de Especialização em Adminis-
tração Escolar.

LITERATURA PARAISENSE:
Edmée Amaral Dias Gonçalves - Parte 1

Poetisa Edmée Amaral Dias Gonçalves
(1915 - 2003)

quando esse ilustre poeta e político
paraisense exerceu o cargo de Secre-
tário de Educação de Minas Gerais. Na
continuidade de sua carreira, em 1952,
assumiu a direção de um Grupo Esco-
lar de Guaxupé, onde atuou por seis
anos.

Em 1958, solicitou transferência
para Paraíso, para ficar mais próxima
de sua idosa mãe, quando assumiu
então a direção do Grupo Escolar
Noraldino Lima, cargo que exerceu até
se aposentar. Foi nessa época que tive
a oportunidade de conhecer a elegan-
te e cuidadosa diretora do referido gru-
po, onde eu e minhas irmãs, Joster e
Marene, cursamos todo o ensino primá-
rio. Entre várias outras contribuições
para a educação local, a ilustre profes-
sora se empenhou para concretizar a
criação do Grupo Escolar Ana Cândi-
da de Figueiredo, assim como do Cur-
so Complementar que funcionou ane-
xo ao Ginásio Industrial, na fase que pre-
cedeu à fusão dos antigos cursos pri-
mário e ginasial, para a implantação do
ensino de primeiro grau de oito anos.
Para rememorar apenas um fragmen-
to de sua vasta produção poética, trans-
crevemos um poema de sua autoria,
publicado há 50 anos, no Diário do
Povo, de Campinas, retratando a im-
pressão que lhe causou quando conhe-
ceu essa importante cidade paulista.

Suaves Reminiscências
Edmée do Amaral

Foi outrora, nesta praça
o povo em aglomeração
veio assistir com orgulho
e a mais sadia emoção
a chegada destes Bondes
que marcavam com sucesso
o triunfo de Campinas
e o seu imenso progresso!
Quantos vivas, quantas palmas,
euforismo em profusão,
para os grandes - que conforto
pras crianças - distração!
Vestidinho de amarelo
em meneios provocantes,
lá vai ele pela trilha
tilintando ... tilintando
como um convite ao pedestre
que por ali vai passando.
E passando vão os anos,
mais de cinquenta talvez,
e o bonde tão desejado
passou a ser superado
para ficar no passado
como suave lembrança
de toda e qualquer criança,
moças cheias de ilusões
que encontraram no Bondinho
testemunho caladinho
de ternas recordações! ...
Assim, oh! Bonde querido,
num suspiro dolorido
que todo meu peito invade
sinto você já distante
nesta palavra tocante
que se transforma em saudade!

O estudante itamogiense
José Luiz Suelli Silva, de 14
anos, do 9º ano vespertino da
Escola Estadual de Itamogi,
participa da pré-seleção para a
13ª Olimpíada Internacional de
Astronomia e Astrofísica de
2019.  O adolescente realizou
um exame simulado no dia 9
para se familiarizar-se com a
plataforma, e no dia 16 fez a
primeira das três provas online
previstas. As outras duas es-
tão marcadas para os dias 7 e
28 de outubro, também pela
internet.

Silva explicou que é feito
uma média da somatória das
três fases da pré-seleção para
obter a nota. "Os melhores
classificados passarão para a
etapa presencial em março do
próximo ano, sem data e local
definidos. A terceira será entre
abril e maio e abrange dois trei-

Itamogiense participa de pré-seleção para a
Olimpíada Internacional de Astronomia

namentos de uma semana
cada".

Os alunos melhores classi-
ficados ao final desse proces-
so de seleção irão compor os
times oficiais e reservas da 11ª
Olimpíada Latino-Americana
de Astronomia (OLLA) e da 13ª
Olimpíada Internacional de As-
tronomia e Astro-física
(IOAA), que serão realizados
no próximo ano no México e
na Hungria, respectivamente.

Para participar dessa pré-
seleção, Silva obteve nota igual
a 9.0 na prova de nível 3, na
21ª Olimpíada Brasileira de As-
tronomia e Astronáutica (OBA),
promovida pelo Instituto de
Física da Universidade do Es-
tado do Rio de Janeiro. Para os
alunos que prestaram a prova
de nível 4, a nota necessária é
acima de 7.0. A prova foi apli-
cada no dia 18 de maio e con-

tou com a participação de alu-
nos de todo o país e centenas
deles foram escolhidos, através
das notas obtidas, para essa pré-
seleção.

Silva mora no Sítio Laran-
jal, no bairro Barreiro, municí-
pio de Itamogi, e estudou o
Ensino Fundamental I na Es-
cola Municipal Gelcyra Xavier
de Oliveira. Esse ano conclui-
rá o Ensino Fundamental II e a
partir de 2019 cursará o Ensi-
no Médio, na Escola Estadual
José Soares de Araújo. Confor-
me o aluno, ele tem obtido boas
notas em todas as disciplinas e
foi a sua segunda participação
na Olimpíada Brasileira de As-
tronomia e Astrofísica. Na pri-
meira, obteve nota 8.0.  Pelo
bom resultado nesse ano, re-
ceberá uma medalha, que será
enviada pela organização da
Olimpíada, em outubro.

O aluno da Escola Estadual
de Itamogi participou também
no dia 15, da segunda fase da

14ª Olimpíada Brasileira de Ma-
temática das Escolas Públicas
(OBMEP). Foram 952.839 es-

tudantes do 6º ano do Ensino
Fundamental ao 3º ano do En-
sino Médio que participaram da
segunda fase da maior compe-
tição científica do país.  Na
primeira fase foram 182 mi-
lhões, de 54.496 escolas. O
resultado será divulgado no dia
21 de novembro na página da
competição. Para os estudan-
tes das escolas públicas serão
distribuídas 500 medalhas de
ouro, 1,5 mil de prata e 4,5 mil
de bronze.

Silva ainda não tem defini-
ção sobre a carreira profissio-
nal, pois ainda ingressará no
Ensino Médio, mas considera
como uma das possibilidades o
curso de Engenharia Aeronáuti-
ca, oferecidos por várias insti-
tuições públicas e privadas, com
destaque para Instituto Tecnoló-
gico da Aeronáutica (ITA), em
São José dos Campos (SP).

José Luiz Suelli Silva, 14, anos, aluno
da Escola Estadual de Itamogi
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1439

• ALUGA-SE CASA: 3 quartos,
sendo 1 suite, duas salas, ba-
nheiro social, copa cozinha,
área de lavar coberta, garagem,
varanda na frente, edícula no
fundo. Valor R$ 600,00. Locali-
zada na rua Carlos Piccirilo
Neto – Vila Maria Italaina. Fone
3631-4937 ou 99120-1029 ou
imobiliária Maristela

• TERRENO DE 396M² COM SA-
LÃO COMERCIAL DE 50M²: ven-
de-se, av. Alemanha, 650, Bair-
ro Jardim Europa, (em frente ao
Supermercado São Marcos).
Tratar (16) 9 9761-3912 e (16) 9
8221-7779 whatsapp

• TERRENO NO ESTÂNCIA ARA-
RAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tra-
tar 35 98843-7172 R$ 37 mil.

• ALUGA-SE MODERNO PONTO
COMERCIAL NO CENTRO. 44m²:
Salão e sala com acesso à área
externa, lavabo e banheiro. Av.
Ângelo Calafiori 81A. Tratar pelo
fone: 35.3531-3551 ou 9.9142-
1419 (wp)

• VENDE-SE 01 TERRENO 12 X
21 NO LOTEAMENTO ALTO
PARAISO LOTE G: Av. Maria de
Lurdes Arantes Almeida -R$
65.000. Tratar (11) 99195-5658

• VENDE-SE 02 CASAS EM
JACUI: no mesmo terreno me-
dindo 10 x 25 , uma pronta e
outra para acabar . R$ 100.
000,00. Tratar (11) 99195-5658

• ALUGA-SE ou VENDE CASA NO
JARDIM COOLAPA: 280m²
construção, 2 suítes, 2 quartos,
todos com armários, acaba-
mento de primeira, assoalho
ipê, garagem para 4 carros.
Aquecedor solar, alarme,
portão eletrônico, cozinha pla-
nejada. Tratar com o proprietá-
rio (35) 98853-3371.

• TERRENO CONDOMÍNIO CAM-
PO ALEGRE: VENDE-SE, Rua dos
Carvalhos com área de 2.605
m2. Contato:  9-9867-8403

• TERRENO NO CENTRO: VENDE-
SE, todo murado, com calçada,
plano, ótima localização, próxi-
mo 700mts. Da Igreja Matriz. Na
rua Tenente José Joaquim. Tra-
tar 99975-0101

• TERRENO RUA CESARINO
FABRO: VENDE-SE – Jardim Vi-
toria com área de 431,75 m2.
Contato:  9-9867-8403

• ALUGO GALPÃO COMERCIAL
NO CENTRO: com 300mts. Na
rua dos Antunes, 733, ótima lo-
calização, facilidade para esta-
cionar. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA: vendo com 22.
706m², divisa com o Parque In-
dustrial II. Tratar 99911-8008.

• ALUGO CASA COMERCIAL NO
CENTRO: ideal para escritórios,
clínicas e cursos. Na rua dr.
Placidino Brigagão, 690. Ótima
localização, facilidade para es-
tacionar. Tratar 99975-0101

• ALUGA-SE EXCELENTE
COMODO COMERCIAL: ALuga-
se excelente cômodo comercial
na Av. Itália 1105, em frente a
Adega Europa, amplo, moderno,
com estacionamento na frente,
ótimo acabamento. Tratar 3531
2148 ou 3558 2098

• ALUGA-SE: APTO, 2 quartos, 1
vaga no estacionamento, frente
para a LAGOINHA. Tratar pelo
99750-3311 (vivo e whatsapp)

• ALUGA-SE APTO: 3 quartos,
sendo uma suíte com hidro-
massagem, armários embuti-
dos, no centro, no 3° andar, com
elevador. 1 vaga no estaciona-
mento. Agende uma visita para
conhecê-lo, você vai adorar! Ce-
lular ou whatsapp: 99750-3311

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São
Sebastião do Paraíso, área de 6
hectares, casa com 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros, va-
randa, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de ter-
ra. Tratar com o proprietário pe-
los tel. (35) 3531-2999 ou (35) 9
8814-5784.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para re-
presa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quar-
tos grandes, sendo 1 suite, sala
grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na banca-
da. Água de mina quase mine-
ral, padrão 220 wat., pomar com
várias árvores frutíferas, mandi-
oca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor
a combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31) 9 8320-9778 (tim)

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros R$ 210 mil. Tratar
98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LAGOI-
NHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, armá-
rios embutidos, sala ampla, wc
social, copa cozinha, garagem
coberta, jardim na frente, quin-
tal, casa de fundos com quarto,
banheiro, lavanderia e cozinha.
Tratar com Luciana (35) 98810-
3185 (35) 98411-1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraíso.
Sala, cozinha, 3 quartos sendo
1 suíte, área de serviço, gara-
gem. Tratar pelo tel. (35) 3558 –
1517 com o proprietário.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização
e vista, aos fundos da Igreja/
Capela, escriturado. Interessa-
dos falar com Paulo: 3531-2476
ou 98401-0854.

IMÓVEIS

ORAÇÃO

RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA

vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3 quartos grandes,
sendo 1 suite, sala grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na bancada. Água de mina
quase mineral, padrão 220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar,
melhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

DIVERSOS

• MÓVEIS PARA ESCRITÓRIO:
vende-se, semi-novos (mesa,
cadeiras e etc...) e computa-
dor. Tratar 99179-0243

• MESA DE SINUCA: vende-se,
medindo 2,30 x 1,30 externo,
jogo de bolas completo, 7 ta-
cos e um fancho. Pouco uso e
com capa de proteção. Tratar
99975-2857

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 9 8868-
6720 – Antonio.

• VENDO LINDO FILHOTES DE
PASTOR GIGANTE: vale a pena
conferir. Tratar 9 99765-2307

• MADEIRA PARA ESCORAMEN-
TO DE CONSTRUÇÃO: vendo,
de toda medida. Tratar 99975-
1984

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventi-
va e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião
do Paraíso, área de 6 hectares, casa com 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena represa. A 7 quilômetros
de Paraíso, sendo 2 quilômetros em estrada de terra.
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera.  A.F.

RANCHO NA
REPRESA DE FURNAS

Vende-se, localizado próximo a balsa para Guapé. Com
3 quartos sendo 2 suítes, banheiro social, sala,
cozinha, varanda. Há em anexo uma área com 1 quarto,
banheiro, churrasqueira, garagem para lancha (5 x
10 metros). Tratar com o proprietário pelos telefones
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 l8810-2439.

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552whatsapp 9-8863-5553 (VIVO)

CASAS PARA VENDA:

Jd. América VII R$ 400.000,00 - Cód.: 2173
Área de terreno: 250m² Construção: 150m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE E 01 DORM COM AR CONDICIONADO E
ARMÁRIOS, SALA PARA 02 AMBIENTES COM SANCAS E LUSTRE, JD
DE INVERNO, COZ PLANEJADA, BANH SOCIAL COM GABINETE,
LAVAND COM GABINETE,  ÁREA DE LAZER COM CHURRASQUEIRA,
W.C., DESPENSA E ÔFURO. GARAGEM P/ 02 CARROS COBERTOS E 01
DESCOBERTO. LAJE E PORCELANATO. PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA
AQUECIMENTO  SOLAR.

Califórnia Garden I R$ 370.000,00 - Cód.: 1723
Área de terreno: 300m² Construção: 160m²
ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA C/ GESSO REBAIXADO, COZ C/
GABINETE, JD DE INVERNO E PERGOLADO, ÁREA PARA CHURRASCO
C/ BANHEIRO, DESPENSA COM ARMÁRIOS, GARAGEM P/ 03 CARROS
COBERTOS. RECÉM CONSTRUÍDA.

Centro R$ 600.000,00 - Cód.: 1472
Área de terreno: 300m² Construção: 200m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA P/ 03 AMB. COZ C/ BALCÃO,  BANH
SOCIAL. EDICULA NO FUNDO C/ COZ, SALA, 01 DORM, 01 BANH.
AREA DE SERVIÇO NA PARTE SUPERIOR, GARAGEM P/ 03 CARROS,
TACO, PISO FRIO E ARDOSIA. AQUECIMENTO SOLAR, AR
CONDICIONADO E CERCA ELÉTRICA.

Cidade Industrial R$ 140.000,00 - Cód.: 1931
Área de terreno: 190m² Construção: 42m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, QUINTAL
GRANDE, GARAGEM P/01 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jd. América R$ 250.000,00 - Cód.: 2031
Área de terreno: 200m² Construção: 170m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, JD DE INVERNO, BANH SOCIAL, COZ
COM ARMÁRIOS, LAVAND, ÁREA DE LAZER COM CHURRASQUEIRA,
FORNO E FOGÃO À LENHA, DESPENSA E W.C., GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jd. América VI R$ 220.000,00 - Cód.: 2133
Área de terreno: 200m² Construção: 120m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA P/02 AMBIENTES, COZ, LAVAND,
BANH SOCIAL, GARAGEM P/01 CARRO COBERTO E MAIS 02 CARROS
DESCOBERTOS, LAJE E PISO FRIO, CERCA ELÉTRICA E ALARME.

Jd. Coolapa R$ 370.000,00 - Cód.: 684
Área de terreno: 339m² Construção: 128m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, COPA-COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
GARAGEM P/ 03 CARROS COBERTOS E 02 DESCOBERTOS. LAJE E
TACO PISO FRIO. AQUECIMENTO SOLAR ALARME E CERCA ELÉTRICA,
PORTÃO ELETRÔNICO.

Jd das Acácias R$ 120.000,00 - Cód.: 1020
Área de terreno: 250m² Construção: 74,32m²
2 DORM, SALA, COZINHA, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM
P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

Jd. Diamantina R$ 125.000,00 - Cód.: 1212
Área de terreno:160m² Construção: 62m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. R E C É M
CONSTRUÍDA.

Jd. Diamantina R$ 140.000,00 - Cód.: 1993
Área de terreno:160m² Construção: 69m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, LAVAND, ENTRADA DE GARAGEM
P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Jd. Diamantina R$ 130.000,00 - Cód.: 1371
Área de terreno:160m² Construção: 68m²
3 DORMITÓRIOS, SALA,COZINHA, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA PARA
GARAGEM, LAJE E PISO FRIO. EM CONSTRUÇÃO.

Jd. Europa R$ 450.000,00 - Cód.: 129
Área de terreno: 300m² Construção: 196m²
4 DORM,  SENDO 1 SUITE, SALA PARA 02 AMBIENTES,COPA-COZ,
BANH SOCIAL, GARAGEM PARA 02 CARROS COBERTOS E 02
DESCOBERTOS.EDICULA, LAJE  E PISO FRIO.

Lagoinha R$ 280.000,00 - Cód.: 172
SOBRADO COM:  2 SUITES, 2 SALAS, COPA  E COZINHA, ÁREA  DE
SERV, GARAGEM PARA 02 CARROS.

Mocoquinha R$ 290.000,00 - Cód.: 1788
Área de terreno: 486,85m²
Imóvel simples, porem em excelente localização, ideal para área médica.

Novo Milênio R$ 650.000,00 - Cód.: 1890
Área de terreno: 306m² Construção: 240m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE COM CLOSET, (suíte medindo 4x5_ 1 dorm
medindo 4x4 e o outro 4x5) SALA COM SACADA (medindo 6x3,7),
COPA- COZINHA (medindo 8x3.5), LAVANDERIA (medindo1,8x 3),
VARANDA, DESPENSA, GARAGEM P/ 05 CARROS, SENDO 3 VAGAS
COBERTAS.

Paraíso do Bosque R$ 130.000,00 - Cód.: 362
Área de terreno: 240m² Construção: 230m²
CASA DA FRENTE COM: 3 DORM, SALA, COPA-COZ,  BANH SOCIAL,
ÁREA DE SERV, DESPENSA, ENTRADA DE GARAGEM P/ 01 CARROS.
LAJE, FORRO DE PVC E PISO FRIO.
CASA DOS FUNDOS COM 02 DORM, SALA. COZ, BANH SOCIAL E
ÁREA DE SERV.

Pq. Belvedere R$ 135.000,00 - Cód.: 1927
Área de terreno: 160m² Construção: 60m²
2 DORM, SALA  E COZINHA CONJUGADAS , BANHEIRO SOCIAL, ÁREA
DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Portal dos Ipês R$ 290.000,00 - Cód.: 1428
Área de terreno: 312m² Construção: 138,55m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, AMPLA
LAVAND, AMPLO QUINTAL CIMENTADO, GARAGEM 02 COBERTOS E
03 DESCOBERTOS. LAJE E PISO FRIO, ALARME, CERCA ELÉTRICA,
PORTÃO ELETRÔNICO, CALHAS.

Rosentina R$ 140.000,00 - Cód.: 2090
Área de terreno: 225m² Construção: 80m²
2 DORM, SALA, COZ, 2 BANHEIROS , AREA DE SERV, GARAGEM P/ 3
CARROS. LAJE E PISO FRIO.

S. José I R$ 350.000,00 - Cód.: 2047
Área de terreno: +-300m² Construção:+-200m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, AMPLA SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL,
LAVAND, ÁREA DE LAZER, GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. LAJE E
PORCELANATO. EM CONSTRUÇÃO.

S. Judas Tadeu R$ 155.000,00 - Cód.: 1600
Área de terreno: 253m² Construção: 69m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE
GARAGEM P/ 03 CARROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Vl. Helena R$ 220.000,00 - Cód.: 1186
Área de terreno: 240m² Construção:120m²
3 DORM, SENDO 01 SUITE, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL AREA DE
SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS,LAJE E PISO FRIO.

Vl. Helena R$ 200.000,00 - Cód.: 2018
Área de terreno: 210m² Construção:150m²
3 DORM, SENDO 01 SUITE, SALA,COZ, ÁREA GOURMET NA FRENTE,
BANH SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,GARAGEM PARA 2 CARROS.

• EMPREGADA DOMÉSTICA:
faço de tudo (cozinha e faxina).
Tratar com Roseli 99218-5299
ou 99163-1969 com Rayane

• VAGA PARA CASEIRO: com
referência, para morar em fa-
zenda no município de Jacuí,
exige-se experiência com trator.
Contato pelo (19) 9 9768-0548
ou (19) 9 9768-0547.

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones

OPORTUNIDADES

3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamen-
tal  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)
séries, Ensino Médio, Vestibu-
lar e Concurso Publico. Fale
com Priscila. Informação pelo
telefone: (35) 9177-1308.
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Os pratos estão empilhados
de um dos lados da pia numa
torre irregular, equilibrando-se
uns sobre os outros de forma
precária, como os destroços de
um prédio bombardeado ame-
açando cair. Estão sujos. Mui-
tos talheres por toda parte, lâ-
minas, cabos, extremidades
pontiagudas que surgem por
entre os pratos, em sugestões
inquietantes.

E há ainda a cratera da pia,
onde outros tantos pratos e tra-
vessas, igualmente sujos, estão
quase submersos numa água
escura, como se, num campo
de batalha, a chuva tivesse ca-
ído sobre as cinzas. O cenário
é desolador.

A mulher se aproxima, os
olhos fixos na pia. Suas mãos,
cujos dedos exibem dobras
ressecadas, resultado de mui-
tos anos de contato com água
e detergente, movem-se em
torno da cintura e caminham
até as costas, levando as tiras
do avental vermelho e branco.

Com gestos rápidos, ágeis,
faz-se a laçada, que ajusta o
avental em seu lugar. E a mu-
lher abre a torneira.

Encostada à pia, espera, to-
cando a água de vez em quan-
do com a ponta dos dedos. Li-
gou o aquecedor no máximo,
pois sabe que precisará dele
fumegante, para derreter as
crostas formadas depois de
tantas horas.

Logo o vapor começa a su-
bir.

Emana da pia, primeiro len-
tamente, depois numa nuvem
mais encorpada, quase
apocalíptica, enquanto o jato
d'água chia contra a superfície
da louça suja. A mulher despeja

• Dos Leitores •
Pelo ralo

algumas gotas de detergente na
esponja e começa a lavar.

Esfrega com vigor, come-
çando pelas travessas que es-
tavam imersas na água parada,
pegando em seguida os copos
e, por fim, a pilha de pratos.
Vai acumulando-os já envoltos
em espuma, de um dos lados
da pia, num trabalho longo, ár-
duo.

E só depois se põe a enxa-
gua-las deixando que a água
escoe, levando consigo o que
resta dos detritos.

De repente, a mulher sorri.
As pessoas não acreditam, mas
ela gosta de lavar louças. Sem-
pre gostou. A sensação da água
quente nas mãos, seu jato car-
regando as impurezas, são para
ela um bálsamo.

É bom assistir a essa pas-
sagem, a transformação do
sujo em limpo ouviu dizer um
dia um poeta, que também gos-
tava de lavar louças.

Ficara feliz ao ouvir aquilo.
Só então se dera conta do
quanto havia de beleza e poesia
nesses gestos tão simples.

Mas agora a mulher suspi-
ra.

Queria poder também lavar
os erros do mundo, desfazer
seus escombros apagar-lhe as
nódoas, envolver em sabão to-
dos os ódios e horrores, as
misérias e mentiras. Porque,
afinal, do jeito que as coisas
andam, é o próprio mundo que
vai acabar - ele inteiro - des-
cendo pelo ralo.

HELOISA SEIXAS
(Jornal do Brasil 23/09/2001)

LUIZ CARLOS RAIMUDO
São Sebastião do Paraíso
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Cristais vieram da terra e por isso são considerados uma
ferramenta eficiente em cura.  Considera-se que os cristais são o
DNA do planeta, um fóssil químico da evolução, armazenando
em seu interior memórias do
desenvolvimento da Terra.

Os jardins, com suas flores,
fontes e folhas; são
considerados fonte energéticas
e de purificação do ambiente
em que vivemos. Todos
deveriam ter em casa, um
jardim, mesmo que este seja
pequeno; aonde pode-se
colocar pedras, cristais que
além de enfeitar o local também
serve para a energização do
ambiente. Porém, um jardim,
com cristais, proporciona a sua
casa, um recanto zen.

O cristal AQUAMARINE, quando colocado dentro da água,
como uma fonte ou um aquário, beneficia e energiza a água e as
plantas aquáticas, promovendo a saúde e proteção dos peixes e
outras criaturas aquáticas, sendo considerada uma pedra calmante
e que traz energia.

Se optar pela pedra VERDE
DE MALAQUITA, esta poderá
ser enterrada no chão, ou
colocada sob a sombra de um
pequeno arbusto ou sob uma flor.
Esta pedra tem o poder de
absorver a poluição, purificando
o ambiente, contudo deverá ser

usado com cautela. Em seu jardim, trata-
se de um amuleto símbolo o crescimento
e da abundância

Já a TURMALINA VERDE, enter-
rada sob os pés de uma planta ou
decorando seu jardim auxilia na
promoção da felicidade e cura de plantas
doentes.

Ao decorar o seu jardim, não importa
o tamanho que este for, tente saber as
características dos cristais, pois estes
quando empregados de forma correta,
trará benefícios e energia pura para a sua
casa e para o seu jardim.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

JARDIM COMO
INSTRUMENTO

HOLÍSTICO DA CURA

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,

216m2.
R$ 70 mil Lote Jd Rosentina, murado 02 lados, 272m2, rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 70 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

01 qto, sala, cozinha, banh.social.
R$ 80 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2, casa com

02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha, banh.social, varanda,
churrasq., etc...

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB,
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social, terr
300m2

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha, banheiro soc,
garag 02 autos , lavanderia cob.. (03 qtos, sala, copa-cozinha,
banh.social, lavand)

R$ 700 mil Cômodo Comercial em avenidada movimentada, c/banheiro e
cozinha, + Apto 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc., lavanderia, churrasqueira.

RECEITAS DO GUARI

Tilápia em
postas

INGREDIENTES
2 kl de tilápia em postas
Caldo de um limão, sal
2 folhas de louro
Farinha de trigo para empanar

MODO DE PREPARAR
Tempere usando limão e sal, a gosto. Empanar
em farinha de trigo e fritar.
MOLHO TÁRTARO

INGREDIENTES
1 copo de maionese
2 colheres de azeite
1 colher de alcaparra
2 pepinos em conserva, cortados miúdo
2 cenouras cozidas, cortadas miúdo
2 ovos cozidos, cortados miúdo.
Servir com arroz branco e purê de batatas.
Prato pronto, bom apetite.

ESCUTE...
LIONS CLUBE CULTURAL

Escute os pingos da chuva
Escute o ulular do vento

Escute o hummm do bebê
Escute o que há dentro de você!

Escute o pipilar dos pássaros
Escute tudo, tudo que diz seu filho

Escute o chamado para o amor
Assim viverá mais feliz, sem dor!

Escute o que diz seu coração
Escute uma bela canção

Escute o que eleva sua emoção
E sinta o calor de uma paixão!

Escute a voz do oprimido
Escute os murmúrios do mundo

Deixe de lado o que lhe causa dor
Mas viva loucuras de amor!

Escute tudo que é bonito
Escute tudo o que lhe é dito

Abra seu imenso sorriso
E sinta o tremor dos braços do infinito!

Bernadete  Aguiar / Poetisa
LIONS Clube

A Medicina Tradicional Chi-
nesa é uma forma alternativa
de tratamento dos seres vivos
que foi inicialmente desenvol-
vida na China, cerca de qua-
tro séculos antes de Cristo.
Atualmente considerada uma
ciência que age em comple-
mentariedade à Medicina Oci-
dental.

Tem sua indicação primor-
dial em doenças autoimunes,
reumáticas e doenças degene-
rativas.

Desde 2004 nos Estados
Unidos o uso da Acupuntura
para tratamento dos efeitos

Medicina tradicional
Chinesa

colaterais da quimioterapia faz
parte do protocolo de vários
hospitais.

Tem resultados excelentes
no tratamento das cores dimi-
nuído e muitas vezes suprimin-
do o uso de antiinflamatórios e
analgésicos que usualmente
têm efeitos colaterais graves
como aumento de peso, úlce-
ras digestivas hemorrágicas e
lesão renal.

A MTC baseia-se na visão
do ser vivo como um todo in-
tegrado com a Natureza e in-
vestiga a origem do processo
de adoecimento procurando a

rearmonização di ser vivo. O
tratamento e a correção do
adoecimento é feito através de
quatro pilares da Medicina Tra-
dicional Chinesa.

1 – Dieta. 2 – Ervas. 3 –
Práticas Físicas e Espirituais.
4 – Acupuntura.

A Acupuntura é realizada
com agulhas, moxas e vento-
sas que visam estimular os pon-
tos de Acupuntura localizados
nos meridianos energéticos.

Os pontos correspondem a
locais com numerosas fibras
nervosas tipo C. O estímulo
repetitivo de fibras C é direci-

onado ao cérebro provocando
a liberação de vários neurope-
pitídeos como a Serotonina
(hormônio do bem estar), Do-
pamina (hormônio da força de
vontade e da criativi-dade)
Ocitocina (hormônio da afeti-
vidade).

Estas poderosas substânci-
as endógenas liberadas respon-
dem por grande parte da efeti-
vidade da Acupuntura em re-
verter o processo de adoeci-
mento.

MARIA ANGELA PATRÍCIO DE PÁDUA

Título de Especialista em Acupuntura

REFEITURA MUNICIPAL
DE ITAMOGI– MG

PROCESSO SELETIVO 01/2018
EDITAL DE HOMOLOGAÇÃO

O Prefeito do Município de Itamogi, Estado de Minas Gerais no uso
de suas atribuições legais e em consonância com a Legislação
Municipal, Estadual e Federal, em vista do disposto no art. 37, inciso
II da Constituição da República Federativa do Brasil, faz saber que
foram aprovados no Processo Seletivo 01/2018, os candidatos para
os Cargos de Agente Comunitário de Saúde, Farmacêutico do NASF,
Fisioterapeuta do NASF, Fonoaudiólogo, Nutricionista do NASF,
Professor de Musica, Psicólogo do NASF e Terapeuta Ocupacional
do NASF, constantes das listagens já publicadas, na ordem de
classificação apresentada e com a pontuação obtida e aplicados os
critérios de desempates nos termos do Edital de Abertura.

FAZ SABER a todos quantos o presente Edital virem ou dele
tiverem conhecimento, que HOMOLOGA os resultados do Processo
Seletivo 01/2018 da Prefeitura Municipal de Itamogi, para provimento
dos Cargos relacionados nos referidos resultados finais cujo prazo
de validade será 02 (dois) anos, podendo ser prorrogado, por igual
período a critério da Prefeitura Municipal de Itamogi.

PUBLIQUE-SE, REGISTRE-SE, CUMPRA-SE, afixando-se cópia no
local público de costume da Prefeitura Municipal de Itamogi.

Itamogi, 19 de setembro de 2018.

Ronaldo Pereira Dias
Prefeito Municipal

É comum, hodiernamente,
a divulgação nas redes soci-
ais e demais mídias, de casos
envolvendo a relação entre os
médicos e os pacientes. Mui-
ta das vezes, constatamos
que os cidadãos tecem críti-
cas a tais profissionais, acu-
sando-os da prática de “erro
médico”, tanto pela ação,
quanto pela omissão.

De fato, em certos casos,
não se pode negar a ocorrên-
cia de tais erros, contudo, não
podemos banalizar tal situa-
ção.

Percebemos com bastan-
te clareza, que grande parte
da população, confunde a
atuação do profissional mé-
dico com o próprio sistema
de saúde pública. Quase sem-
pre, a indignação do pacien-
te é referente à falta de medi-
camentos e exames, falta de

Quem cuida da
saúde dos médicos?

leitos em hospitais e má con-
servação de suas instalações,
o que inviabiliza um tratamen-
to adequado. Diante disso, o
médico fica de mãos atadas
e por estar na linha de frente,
absorve as críticas do siste-
ma.

O que questionamos, den-
tro do sistema de saúde pú-
blica, é o seguinte: 1. O am-
biente de trabalho dos médi-
cos é bom? 2. Há estrutura
para que se realize o melhor
atendimento ao cidadão? 3.
A jornada de trabalho é ade-
quada? Há garantias de direi-
tos trabalhistas?

Respondemos: 1. Os mé-
dicos trabalham em ambien-
tes insalubres, sujeitos a con-
taminação de agentes bioló-
gicos, absorvendo as críticas
de um sistema falho e
ineficiente; 2. Com certeza,

não. Isso pela falta de leitos
disponíveis, equipamentos e
medicamentos, impossibili-
tando a realização de exames
e de um tratamento adequa-
do; 3. A jornada de trabalho
é demasiadamente exaustiva,
24h/36h/48h/72h, ininterrup-
tas; 4. Os médicos, na maio-
ria das vezes, são contratos
por meio de abertura de pes-
soa jurídica, não havendo-
lhes garantia de sequer 1 di-
reito trabalhista.

Além disso, devem con-
viver com a morte, assistido
a perde de vários pacientes
ao dia, sendo que cultural-
mente, temos grande dificul-
dade de lhe dar com tal situ-
ação.

Portanto, diante da pers-
pectiva que os médicos são
seres humanos e que sofrem
como todos nós, quem vela-

rá pela saúde desses profis-
sionais? É certo que todos os
fatores expostos podem de-
sencadear altos níveis de
stress, levando-os a situação
extrema de “burnout”.

Propomos então, o resga-
te do respeito a tais profissi-
onais. Podemos fazê-lo atra-
vés da melhoria do sistema
público de saúde, dando a
eles melhores condições de
trabalho, e também, garantin-
do-lhes todos os direitos dos
trabalhadores insculpidos no
art. 7º da Constituição da
República.

Concluímos, se não há ga-
rantia de saúde para os mé-
dicos, não há garantia de saú-
de para todos nós.

Tulio Marcio Colombarolli

– ADVOGADO

Pós-Graduando em Direito da Saúde

colombarollitulio@gmail.com


